



## ALA SOMBRA

Que todo son quejas. Que ya quieren que hable de otra cosa. La declaración de **XÓCHITL GÁLVEZ** como precandidata presidencial por el Frente Amplio por México revela una estrategia basada en la retórica de unidad, pero en realidad parece estar utilizando la división entre los partidos PAN, PRI y PRD como un trampolín para sus ambiciones personales. Su llamado a resolver las diferencias entre estos partidos suena más como una táctica oportunista que como un genuino interés en la unidad política. Además, su insistencia en que los problemas de seguridad y calidad de vida tienen soluciones sencillas suena simplista y poco realista, sin ofrecer un plan concreto. Eso es lo que perciben los observadores.



En lugar de centrarse en propuestas sólidas, **Gálvez** parece enfocarse en desacreditar a sus adversarios políticos y en generar un discurso populista. La referencia a su experiencia pasada y a anécdotas personales podría ser un intento de apelar a la emotividad de la audiencia, pero carece de la profundidad y la visión necesarias para liderar un país. En última instancia, su discurso parece más centrado en la retórica vacía que en soluciones políticas sólidas y concretas.

\*\*\*

Al interior de la bancada morenista en el Congreso hay desacuerdo entre quienes insisten en destinar una partida del presupuesto para la reconstrucción de Acapulco y quienes esperan que los eventuales recortes a organismos como el INE y el Poder Judicial sean suficientes para esas tareas. Además, hay quienes proponen descontarse la dieta por unos meses y enviar ese dinero a los afectados por el huracán Otis", pero hay otros más que se niegan a la menciona-

da propuesta, por lo que no han podido hacer un pronunciamiento al respecto como algunos legisladores pretenden.

\*\*\*

Que los costales con las siglas de Segalmex, de **Leonel Cota Montaño**, en los que el departamento de aduanas de Hong Kong localizó el mayor cargamento de metanfetaminas en su historia eran, desde el inicio, tema de alerta por los recursos que involucró esa compra. Lo anterior porque los mencionados sacos sí corresponden a una adquisición realizada por la dependencia que ahora lleva **Leonel Cota** y que alcanzó una suma de hasta 273 millones de pesos en 2022, mismos que le fueron pagados a una empresa que vendía productos varios -cajas, pan y material de curación- a Diconsa, al menos desde 2017.

\*\*\*

Durante la discusión de las reservas para destinar recursos a Guerrero en el Presupuesto de Egresos de la Federación (2024), los ánimos se crisparon



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 <b>El Sol de México</b>	2	09/11/2023	OPINIÓN

cuando la bancada panista intentó exponer su reserva mientras el diputado **Carlos Alberto Manzo** abandonaba la tribuna. A pesar de las promesas de no criticar al gobierno por parte del coordinador panista **Jorge Romero**, la bancada morenista no aceptó la votación en tablero, desencadenando una gresca entre las bancadas. Hubo un receso de dos horas declarado por la presidenta de la Mesa Directiva, **Marcela Guerra**, y al reanudarse la sesión, el desorden persistió debido a la oposición de la bancada morenista a una reserva para reorientar fondos al pago del Fobraproa hacia la reconstrucción de Guerrero presentada por el diputado **Rubén Moreira**. Es decir, pura grilla que a nadie le importa más allá del grupo político que se siente aludido.